

FORMATO SISTEMATIZACIÓN PANEL			N °3
Fecha y hora:	23/10/23, 9:50 a.m.	Temática del día	Día 1: Finanzas Ambientales
Título del Evento:	El rol del sector privado y público en la conservación		
Moderador (a):	Verónica Sifuentes, Gerenta General de Es Hoy		
Responsable:	Pamela Reyes / Marludy Herrera		
<p>1. OBJETIVO ¿Qué se busca dialogar en el panel? Debe incluir un tema en particular y ser una oración (lo ideal) Analizar cómo el sector privado puede colaborar de manera efectiva para promover la conservación de la naturaleza y la sostenibilidad en las industrias minera, turismo, cemento y transporte aéreo en la región, sectores altamente contaminantes. Conocer que acciones concretas se viene promoviendo desde el sector privado (Latam, Inkaterra, UNACEM, AMSAC), a través de sus iniciativas que lideran en pro del medio ambiente así como los retos y cómo articulan los esfuerzos con el sector público y ciudadanía.</p>			
<p>2. RESPUESTAS Incluir las preguntas y respuestas a modo de ideas generales. Ver carpeta de Guía de exposiciones. (En caso se mencione, incluir LECCIONES APRENDIDAS/CUELLOS DE BOTELLA/RETOS/BUENAS PRÁCTICAS/INSTRUMENTOS y precisar la organización).</p> <p>1. Antonio Olortegui (LATAM) - Principales desafíos que enfrenta Latam, principales iniciativas, como articulan con el sector público Las principales desventajas de la industria aérea son los niveles de emisiones de CO2 (2% del aporte al calentamiento global). Para lo cual se vienen desarrollando varias iniciativas para abordar este desafío, planteándose metas alineadas a la ONU (Carbono neutral al 2050).</p> <p>Entre las principales iniciativas: - Hidrógeno Verde como solución a largo plazo para reducir las emisiones de CO2. - Uso de combustible SAF (de palma, grasa), donde los motores no necesitan cambiar. Es una solución a mediano plazo, aunque la producción actual es escasa y cubre demandas locales, lamentablemente en la actualidad no existe oferta en esta región. -Compensación en base a proyectos de alta calidad, nuestra región tiene una gran ventaja, hay un alto potencial del territorio latinoamericano para la conservación. Actualmente se vienen desarrollando 2 proyectos en Perú. Lamentablemente estas iniciativas no son elegibles a la política internacional, siendo que en nuestra región no hay proyectos elegibles de compensación para operadores aéreos, lo que obliga buscar dichos proyectos en otras regiones.</p> <p>Actualmente han logrado establecer convenios con 6 empresas que buscan compensar las emisiones en el marco de los eventos que organizan. Asimismo, es un elemento clave la articulación de la academia para la cuantificación de los aportes.</p> <p>Jose Koechlin - Principales desafíos que enfrenta CANATUR y empresas como Inkaterra, principales iniciativas, así como viene dándose la articulación con el sector público Inkaterra es el piloto de la cámara de turismo. En esta experiencia ha sido clave la articulación</p>			

con instituciones académicas para la cuantificación de especies, como orquídeas. Se viene promoviendo en el exterior en exposiciones de las variedades de orquídeas. En ese sentido se viene trabajando para la promoción y revalorización de la biodiversidad, mediante la publicación de un libro sobre orquídeas.

Con Canatur se vienen desarrollando convenios la municipalidad del Cusco y UNESCO para la promoción de Machu Picchu como pueblo destino y centro de reuniones. Asimismo, vienen apoyando ágilmente al evento más importante en el mundo sobre aves, el Global bird day con la participación de 191 países.

Inkaterra actualmente viene trabajando con mayor fuerza en Cusco, Urubamba y Machu Picchu, en la búsqueda de su fortalecimiento como eje de turismo en Cusco. Asimismo, es necesario más adelante incorporar también a la región Sur, a las provincias de Canchis, Quispicanchis, Canas, que son provincias con alto potencial turístico.

En ese sentido propone la conformación de un fondo ambiental para fortalecer el turismo, para la promoción de conciencia social, siendo este uno de los sectores que más empleos provee.

Pedro Gamboa – UNACEM – Oportunidades

Han desarrollado 2 iniciativas:

1) Patronato para apoyar acciones de los planes maestros de las áreas protegidas (Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochis), clave el trabajo de la mano con el estado, para conocer las necesidades de las áreas. Se trabajó en la recuperación de bofedales y la provisión de servicios hídricos, acciones clave como siembra y cosecha de agua, para lo cual ha sido crucial el trabajo con las comunidades.

La Iniciativa Santuario de Amancaes, en la cual se ha venido trabajando desde hace 22 años en pro de la conservación del santuario de Amancaes. Área de Conservación Privada Lomas de Quebrada Río Seco de UNACEM. Entre los principales retos, ha sido la pérdida de ecosistemas por avance de invasiones.

En ese sentido, se han promovido iniciativas de aprovechamiento sostenible para contribuir a la conservación. Este es un ámbito clave para la investigación, por lo que se ha venido articulando con universidades e instituciones. En ese sentido, se está pensando en establecer un fondo para dicho propósito, un fondo para la investigación con convenios directos con las universidades.

Asimismo, la educación es un elemento importante, para lo cual se ha trabajado cuentos para difundir con niños la conservación de lomas.

Buscan seguir sumando empresas, y promover la réplica de estas experiencias en más ámbitos.

Antonio Montenegro (AMSAC – Activos mineros) – Sector privado y sector público en el sector minero, espacios para la colaboración

Ambos sectores están íntimamente entrelazados. En Perú ha sido históricamente un país con una alta actividad minera, dejando fuertes impactos en la naturaleza (pasivos ambientales), y en la salud, desarrollándose sin una regulación que prevenga estos efectos negativos.

La ley de pasivos ambientales ha permitido intervenir en esta actividad para disponer una responsabilidad social económica y ambiental.

La empresa tiene 55 proyectos en cartera y 17 proyectos culminados, recuperando 65 has de desmonte minero. Procurando convertir en bofedales. Se han recuperado 4000 has con árboles. Han desarrollado un inventario de pasivos ambientales

Asimismo, se ha avanzado no solo en compensación ambiental si no también con la búsqueda de la sostenibilidad evitando la contaminación con el ejercicio de las actividades mineras.

Incluso se han intervenido en zonas donde no son operadores, trabajando también en una fuerte concientización de la población y comunidades tanto aquellas involucradas en la mano de obra de las operaciones como de las actividades de cierre.

Importancia e interés de generar un Fondo único para el financiamiento de actividades de compensación, para lo cual es preciso tener una mirada holística de las instancias del estado y sector privado.

3. CONCLUSIONES, RECOMENDACIONES Y AGENDA PENDIENTE

Es importante contar con un sentido de urgencia, que involucra tanto a sector privado, público, que debe involucrar a la cooperación y sociedad civil, para un trabajo conjunto en pro de la conservación.

4. IDEAS ADICIONALES QUE SE DERIVAN DE LAS PREGUNTAS DE LA AUDIENCIA.

Incluir preguntas que no logran resolverse durante el panel u otra información adicional relevante.